
会   議   録 

会議名 

（審議会等名） 
第６期第１回相模原市中央区区民会議 

事務局 

（担当課） 
中央区役所区政策課 電話０４２－７６９－９８０２（直通） 

開催日時 令和２年８月２５日（火） １０時００分～１１時００分 

開催場所 ウエルネスさがみはら７階 視聴覚室 

出 

席 

者 

委 員   ２２人（別紙のとおり） 

その他    ０人 

事務局    １５人（中央区長、中央区副区長、他１３人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部不

可の場合は、その

理由 

 

会議次第 

開 会 

 

Ⅰ 中央区区民会議委員委嘱式 

１ 委嘱状の交付 

 

 ２ 中央区長あいさつ 

 

Ⅱ 中央区区民会議 

１ 委員等の紹介（資料１） 

  

  ２ 議題 

  （１）中央区区民会議について（資料２） 

  （２）会長、副会長の選出について 

  （３）第５期までの取組と今後の審議事項について（資料３） 

  （４）中央区基本計画について（冊子 未来へつなぐさがみはらプラン） 

 

３ その他 

 

 閉 会 
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 主な内容は次のとおり。 

（◎会長の発言 ○委員の発言 ●事務局の発言） 

 

開 会 

開会から「議題（２） 会長、副会長の選出」まで、中央区副区長により議事を進行した。  

また、事務局から、出席者は２２名であり、会議の成立要件を満たしている旨、報告した。 

―傍聴希望者 なし― 

 

１ 委員等の紹介 

  資料１の「第６期 中央区区民会議 委員名簿」により、各委員から自己紹介を行った。 

 

 ２ 議 題 

（１）中央区区民会議について 

   資料２により、事務局から説明を行った。 

  

（２）会長、副会長の選出について 

   相模原市中央区区民会議規則（以下、「区民会議規則」という。）第３条第１項及び第２項

の規定により、会長１名、副会長１名を委員の互選により定めることとなっているため、出

席委員に意見を求めた。 

   第５期に引き続き、飯島委員を会長、竹田委員を副会長に推薦する意見があり、全会一致

で、会長に飯島委員、副会長に竹田委員が選出された。 

 

飯島会長、竹田副会長のあいさつの後、区民会議規則第３条第３項の規定により、議題３以

降の議事の進行を飯島会長に交代した。 

 

 （３）第５期までの取組と今後の審議事項について 

 （４）中央区基本計画について 

資料３及び冊子「未来へつなぐさがみはらプラン」に基づき事務局から説明を行った。委

員からの意見は次のとおり。 
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（主な意見等） 

○光が丘地区で街並み点検を実施しているが、他の地区でも実施してほしい。 

 

○中央区区民会議、各地区のまちづくり会議、中央区の基本計画が連動していない。少なくとも、

１回でもよいので中央区の基本計画をまちづくり会議で周知する機会をつくってほしい。その

上で、自分たちの街がどうあるべきかの検討をすれば、計画との連動が図れるのではないか。

また、この２年間の間に現場視察の計画を立ててほしい。自分の目で中央区の良さを実感する

ことで、さらに愛着が湧くのではないか。 

 

３ その他 

○第６期の区民会議では何に取り組み、どのように進行していくのかについて知りたい。 

●第５期で中央区の基本計画の答申を行い、基本計画が策定された。第６期は８年後の基本計画

実現に向けて、区民や団体ができる取組や、その進行管理についてご議論をいただく予定だが、

具体的な進め方は今後提示させていただく。 

●今期は、第５期でのグループワークの意見等を踏まえ、行政と区民がどのように取り組めば計

画の実現に近づけるのか、本日いただいた視察などの意見を考慮しながら次回以降にお示しさせ

ていただく。 

 

○区版広報やインターネット等に区民会議のことを掲載して、中央区役所の動きを積極的に区民

に伝えてほしい。 

 

○第６期の最初の使命は、第５期でまとめた計画の内容を各委員の選出母体へ知らしめていくこ

とである。そのため、基本計画の中央区の部分を抜粋したものを作成できれば、有効活用できる

と思う。 

 

◎区民会議が発足した初期から、発信方法が課題となっている。中央区の基本計画はどのような

ものであり、中央区はどのように行動しているのかといった内容の発信が必要である。 

 

○区民の立場に立つと、何をどうしたらいいのか分からないと思う。計画を実現させるための行

動指針のようなものがあると議論が深まると思う。 

 



 -3-

○第５期で基本計画を議論した際は新型コロナウイルスが流行する以前であった。これからは、

コロナ禍の環境を踏まえて計画の実現に向けた行動をするべきである。計画を実現するための方

法論として、紙ベースのみではなく、映像の活用などを検討する必要がある。 

 

◎新型コロナウイルスの流行により、区民が家にいる時間が増えたため、街の問題について関心

を持つようになったと思う。コロナ禍ではあるが、様々なことを考えていきたい。 

 

○計画をまとめた冊子が、区民に届いているのか疑問である。多くの人の目にふれる機会を考え

てほしい。 

 

○まちづくりセンターや高齢者支援センター、連絡所等の出先機関に概要版を配置してほしい。 

 

◎第５期において、計画をまとめたパネルを作成し中央区役所区民課前に設置し意見募集を行っ

たところ、参考となる意見が多数見られた。駅や、市の出先機関で意見募集を行うと、さらに意

見を集めることができるのではないか。 

 

 

閉 会 

 竹田副会長あいさつの後、閉会。 
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第６期第１回相模原市中央区区民会議 委員出欠席名簿 

 

№ 氏   名 所 属 等 備 考 出欠席 

１ 安藤 孝洋 小山地区まちづくり会議  出席 

２ 飯島 泰裕 学識経験者（青山学院大学） 会 長 出席 

３ 飯塚 芳雄 相模原市民生委員児童委員協議会  出席 

４ 池田 眞弓 公募委員  出席 

５ 牛尾 良一 中央地区まちづくり会議  出席 

６ 浦上 裕史 一般社団法人相模原市観光協会  欠席 

７ 大塚 悦子 相模原市立小中学校ＰＴＡ連絡協議会  出席 

８ 加賀谷 育子 特定非営利活動法人男女共同参画さがみはら  出席 

９ 神田 隆吾 公益社団法人相模原青年会議所  出席 

10 小林 充明 上溝地区まちづくり会議  出席 

11 近藤 万莉 公募委員  出席 

12 斎藤 奈美 特定非営利活動法人さがみはら環境活動ネットワーク会議  欠席 

13 坂本 洋三 相模原市地区社会福祉協議会中央区連絡会  出席 

14 猿渡 達明 公募委員  出席 

15 清水 洋子 相模原市私立保育園・認定こども園園長会  出席 

16 志村 勝美 田名地区まちづくり会議  出席 

17 末永 暁子 横山地区まちづくり会議  出席 

18 竹田 幹夫 星が丘地区まちづくり会議 副会長 出席 

19 田代 明寬 清新地区まちづくり会議  出席 

20 田所  豊 相模原交通安全協会  出席 

21 永冨 多美子 相模原市公民館連絡協議会  出席 

22 中村 太郎 相模原商工会議所  出席 

23 原田 克也 一般社団法人相模原市医師会  欠席 

24 山口 信郎 大野北地区まちづくり会議  出席 

25 割柏 秀規 光が丘地区まちづくり会議  出席 

 

 


